

LE PROCHAIN RENDEZ-VOUS est l'Assemblée générale annuelle des membres :

le 5 avril à 11 heures, à l'Hôtel Gouverneur, Trois-Rivières,
suivie d'un repas au même endroit.

RAPPEL DES ACTIVITÉS ET REPRÉSENTATIONS 2016-2017

2016

- 15 septembre Méchoui de la rentrée du SPPUQTR.
- 19 octobre Petit déjeuner.
- 22 octobre Repas gastronomique du SPPUQTR.
- 9 novembre Rencontre avec Guy Vaillancourt, peintre.
- 10 novembre Table de concertation des aînés de la Mauricie,
Réunion du conseil d'administration.
Hommage au personnel de l'UQTR.
- 16 novembre Petit déjeuner
Assemblée générale de la FRUQ.
- 7 décembre Repas des fêtes.

2017

- 11 janvier Petit déjeuner.
- 17 janvier Projet 50^e anniversaire de l'UQTR : première rencontre.
- 15 février Petit déjeuner
- 27 février Projet 50^e anniversaire de l'UQTR.
Suivi de l'entente Vice-rectorat aux ressources humaines
APRR-UQTR et ARUQTR
- 15 mars Petit déjeuner.
Conférence sur le Mandat de protection organisé par l'APRRUQTR et l'ARUQTR.

LE 50^e ANNIVERSAIRE DE L'UNIVERSITÉ DU QUÉBEC À TROIS-RIVIÈRES.

Les deux premières réunions ont permis franchir les premières étapes de l'organisation du 50^e anniversaire de l'institution : la composition du comité organisateur, la désignation de quelques responsables des sous-comités et des suggestions d'évènements.

En ce qui concerne l'Association des professeurs réguliers retraités, le projet qui fut soumis a été bien reçu et Jean Roy fut nommé responsable du comité « Histoire ». À la rencontre du 27 février, il a présenté un texte qui livre les orientations qu'il privilégie. Le voici.

L'HISTOIRE ET LE 50^e ANNIVERSAIRE DE L'UQTR

« L'histoire de l'UQTR vue des unités administratives, de gestion et de services : départements, Service aux étudiants, CAPS, syndicats, association des étudiants, etc. » Dans cette perspective, chaque unité aura l'occasion de souligner comment elle a contribué à la vie universitaire. Elle fera ressortir les apports individuels et collectifs. Chacune choisira la forme que prendra la diffusion de sa contribution. Un calendrier universitaire sera élaboré pour cette diffusion.

La mise en œuvre de chaque chantier requerra la collaboration des unités et des individus qui les forment et qui les ont formées. La sollicitation des individus s'impose pour l'accomplissement de cette démarche rétrospective. On peut penser que beaucoup ont conservé articles et photos qui les concernent. L'institution conserve elle aussi une documentation qui s'avère indispensable : *La gazette officielle, La Semaine, Informo* et *l'En Tête* sont riches d'informations. Un stock de photos existe également. Toutefois, il est douteux qu'aucune unité ne se livre au dépouillement de ces documents, et d'autres.

La suggestion est qu'une équipe d'assistants fasse, prioritairement, le dépouillement de ces journaux. Mises sur un fichier File Maker, les informations seront à la disposition de toutes les unités qui y puiseront les informations utiles à leurs propos. À cet égard, le CIEQ-UQTR a développé une grande expérience : voir la base de données en histoire du Centre-du-Québec et de la Mauricie.

Stratégie : désigner une équipe affectée à ce dossier avec le mandat de définir le projet et d'établir un calendrier de travail; informer les unités du projet, avec rencontre pour des précisions; susciter la collaboration des retraités de l'UQTR; désigner un interlocuteur par unité et, s'il y a lieu, favoriser un regroupement d'unités; évaluer les coûts et distribuer les charges financières; former une équipe pour le dépouillement; établir un calendrier de travail des assistants.

L'APPORT DES PROFESSEURS RETRAITÉS

On présume que les professeurs ont conservé des articles de journaux et des photos des événements dans leur carrière. D'autres ont pu rédiger des textes sur ces faits ou ont tenu un journal des événements marquants leur vie académique, de leurs relations avec le département et l'université. Quoique personnelles, ces informations permettent de jeter un regard sur la vie départementale et universitaire. Il serait alors précieux de les faire connaître afin de servir au mieux l'histoire du département. La numérisation des pièces et le prêt de document seront envisagés. Aussitôt que possible, un calendrier de travail sera dressé et diffusé.

RELATIONS AVEC LE SPPUQTR

Un représentant de notre association – Benoît Leblanc - participe au comité des activités sociales du SPPUQTR. Par ailleurs, les professeurs retraités sont invités à plusieurs activités du

syndicat : méchoui de la rentrée, repas gastronomique, sorties et hommage aux professeurs nouvellement retraités.

LANCEMENT COLLECTIF LE 12 AVRIL

Les retraités sont admissibles à l'activité annuelle de lancement collectif d'ouvrages. Les critères d'admissibilité stipulent qu'il faut être membre de la communauté universitaire (avoir accès au *Personet*), ce qui est le cas des retraités. L'activité accueille d'ailleurs chaque année des professeurs retraités.

Pour cette année 2017, à la date du 8 mars, il restait peu de place pour les capsules vidéo, mais la promotion des ouvrages peut se faire quand même. Les articles scientifiques et les actes de colloque, notamment, ne sont pas admis. Et tout le monde est bienvenu au lancement le 12 avril prochain.

Pour plus d'info, voir le site du lancement en cliquant sur le lien ci-dessous.

https://oraprdnt.uqtr.quebec.ca/pls/public/gscw030?owa_no_site=2291

Le lancement collectif est sous la responsabilité du Service des communications, depuis sa création, dans le cadre des fêtes du 40^e anniversaire de l'UQTR. Pour informations, communiquez avec madame Annick Belleville, 819-376-5011 poste 2193

LE MANDAT DE PROTECTION

Le 15 mars, seize retraités des deux associations de l'UQTR ont assisté à la conférence de madame Marilyn Montplaisir, notaire. Les très nombreuses questions qui lui furent posées ont démontré l'actualité du sujet.

RECONNAISSANCE DES RETRAITÉS ET BOURSE ÉTUDIANTE

Les présidents des deux associations de retraités de l'UQTR ont rencontré le VRRH, monsieur Olivier Malo, le 27 janvier pour donner suite aux échanges du 27 mai dernier, notamment en ce qui concerne la reconnaissance de l'apport des retraités l'UQTR. Il a été suggéré que la soirée hommage aux nouveaux retraités et aux membres du personnel dont on souligne les 25 années de service soit l'occasion choisie pour noter cet apport.

Dans le même sens, à la même réunion, les associations ont dit vouloir examiner la constitution d'une bourse étudiante biennale.

Ces sujets seront traités lors de l'Assemblée générale du 5 avril.

AUTRES ACTIVITÉS PRÉVUES

- | | |
|---------|--|
| 25 mars | Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie, réunion du conseil d'administration |
| 31 mars | Hommage aux professeurs retraités par le SPPUQTR |
| 5 avril | Assemblée générale des membres et dîner. |